



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Balance.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** informa que el huracán *Erick* no ha dejado pérdidas humanas, un alivio en medio de afectaciones serias, con hospitales anegados, más de 120 mil usuarios sin luz y tramos carreteros bloqueados en Oaxaca y en Guerrero. Agradece a la Defensa, de **Ricardo Trevilla**; la Semar, de **Raymundo Morales**, y al pueblo que sigue indicaciones, mientras, programa censos posemergencia. Todo está bajo control, pero el país sabe que el verdadero temporal comienza cuando pasan las lluvias y llegan los reclamos. El gobierno cumplió con la alerta, ahora falta que inicie la reconstrucción. No hay emergencia sin factura política. Y hoy, aquí, hay activos.

**2. Coordinación.** **Ricardo Monreal** prepara el terreno para un período extraordinario que, de acuerdo con la presidenta **Claudia Sheinbaum**, debe servir para sacar adelante más de 20 reformas. En la lista, Guardia Nacional, desapariciones forzadas, prisión preventiva y competencia económica. ¿Y ese apuro? La 4T no quiere que los vientos de 2027 encuentren pendientes de 2024. **Monreal** defiende que las iniciativas puedan pasar directo al pleno, sin pasar por comisiones. Lo cierto es que cuando el oficialismo se alinea, el Congreso se vuelve maquinaria. Que sea por el bien del país y no sólo para la narrativa y el bolsillo de unos cuantos.

**3. Firme.** **Zoé Robledo** saltó al paso de los rumores que lo colocaban como relevo en Gobernación, incluso en una embajada, tras los

enroques que supuestamente se cocinan en el equipo de **Claudia Sheinbaum**. Nada de eso. Desde su oficina en el IMSS y con foto en mano, **Zoé** informó que se prepara para acompañar a la Presidenta en la gira por Yucatán. Habla de informes, no de maletas. Los rumores apuntaban a que los movimientos llegarían hasta e ISSSTE, colocando a **Martí Batres** en Gobernación. Falsa alarma. **Robledo** se queda... hasta que las necesidades digan lo contrario.

**4. Gran encargo.** **Hugo Aguilar Ortiz** llega a la presidencia de la SCJN con el aura del consenso popular y el peso simbólico de suceder a figuras como **Arturo Zaldívar** y **Norma Piña**. No promete tecnocracia, sino cercanía, es decir, una Corte que se quite la toga para hablarle al pueblo, sin dejar de citar el artículo segundo constitucional. Su oferta, una visión con enfoque indígena, ambiental, de género y sin etiquetas partidistas. ¿Idealismo práctico o liturgia posmoderna? Ya veremos. El reto es simple, convertir la empatía en jurisprudencia. Esperancémonos.

**5. Tiempo perdido.** El PAN dice que impugnará la elección judicial, pero lo hace como "tercero interesado", figura más simbólica que eficaz. **Jorge Triana**, **Roberto Gil Zuarth** y **Santiago Torreblanca** juran que ésta es la defensa de los "90 millones que no votaron", aunque suena más a defensa de un partido que ha perdido fuerza, presencia y brújula. A toro pasado, buscan anular un proceso que ignoraron mientras ocurría. Hablan de "golpe de Estado judicial", pero el verdadero golpe es su desconexión con el electorado. La resistencia jurídica del PAN es más terapia política que estrategia legal. Llegan tarde.